

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.233

Suscripción en Córdoba... Por un mes..... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

DOMINGO 13 DE FEBRERO DE 1887.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII.

ECOS DE MADRID.

Nunca se ha podido decir con mas exactitud, aquello de que cada cual baila al son que le tocan.

En los aristocráticos salones la música de Straus, de Metra y de Suppé, hace bailar á las jóvenes rubias ó morenas con pensamientos de color de rosa ó de color de fuego, con mas ó menos ilusiones y mas ó menos desengaños. Para ellas que la Bolsa baje ó suba, que el arrendamiento del tabaco se realice ó se aplaque, que haya disidencias en los partidos que comen ó que ayunan, que la guerra europea estalle ó se limite á desempeñar el papel del enano de la venta, todo les es igual.

El traje sienta bien, el adorno es de gusto, Pepe ó Enrique les ha pedido el primer vals ó el último rigodón, han oído requiebros con guante blanco... todo esto constituye su felicidad. En la calle silba el huracán, la escarcha empaña los cristales, los cocheros se vengan del plantón y del frío que les hacen pasar murmurando de los señores, los serenos se hielan, los guardias de orden público se quejan de su suerte y meditan el medio de llegar á gobernadores para cuidar del vecindario arrellanados en cómodas butacas al amor de la lumbre... todo por fuera es triste... horrible... pero por dentro el invierno es una primavera... cuando se baila parece hasta un verano!

Las mamás, ó recuerdan sus buenos tiempos ó los olvidan haciendo puestas, dando codillos ó recibidos.

Los señores mayores hablan de Bismarck ó de Sagasta, de caza ó de pesca y arreglan á su modo la sociedad.

En otras esferas tambien se baila y se cena. La juventud es siempre la misma. Desafia el frío, sale al encuentro de las pulmonías, arrostra las indigestiones y cree que la vida no es mas que la alegría que le baila en el cuerpo al son de las mágicas y engañosas melodías de ese éter no maestro que se llama la Ilusión!

Otra música que en otro tiempo llamábamos del porvenir y que ahora es del presente; música con cañonazos y explosiones de dinamita, melenita y roburita que se oye en toda Europa, hace bailar una verdadera danza macabra á los valores que se cotizan en las Bolsas.

Desde los mas opulentos banqueros hasta los mas insignificantes zurupetos todos bailan. ¡Pero qué contorsiones! ¡Ni los clowns!

—Arriba! dicen unos, y nos pintan los mas risueños horizontes.

—Abajo! exclaman otros, y nos ofrecen los mas siniestros cuadros.

El pobre se hace rico... el rico se hace pobre.

—El emperador de Alemania ha muerto, dice el complaciente telegrafo.

Baja segura!

—No es verdad, vive aún y es decidido partidario de la paz.

Subida al punto! Y los que no subimos ni bajamos, hacemos en estos bailes el papel de figura... de triste figura.

Un escritor francés de mucho ingenio y muy bromista, queriendo tranquilizar á sus compatriotas les ha revelado el gran descubrimiento que ha hecho.

—La guerra es inevitable, ha dicho; los pueblos se arman de pies á cabeza y hasta la pacífica ciencia inventando materias explosivas contribuye á esa alarma general.—Seamos francos. ¿Por qué nos intimida la guerra? ¿Es por amor al prójimo? La estadística demuestra que no. Todos los días los prójimos se estafan, se roban y se matan unos á otros.

La guerra nos asusta porque puede tocarnos algun chinazo. Lo que conviene pues, es que esa horrible calamidad entre en las costumbres sociales. Y este problema solo la ciencia puede resolverlo. Mejor dicho ya lo ha resuelto valiéndose de mí, ha añadido el escritor humorista. La dinamita apabulló á la pólvora, la melenita inventada por los franceses hizo perder el pleito á la dinamita, á la melenita le ha quitado toda su importancia la roburita inventada por los alemanes.

Estas sustancias destructoras, aumentan los gastos de las naciones, no hacen inútiles los ejércitos, mantienen la alarma, y nos presentan la guerra con todos sus horrores.—Yo—habla siempre el autor trasparenático—yo he descubierto una materia destructora y la nación que me compre mi secreto dominará al mundo.—Son unos polvos exterminadores—se coge un mapa, se busca la ciudad que se quiere destruir para castigar al enemigo, se avisa por humanidad á los habitantes pacíficos para que se pongan en salvo, se aplican los polvos y... cataplum! la ciudad queda convertida en un montón de ruinas.

Ya ven los lectores que hasta lo más horrible es objeto de broma.

Pero esto, como todo lo que vemos, prueba que en estos tiempos no hay nada que no se cante ni se baile.

Así es que Madrid no hace más que vestir á la moda.

Y mientras unos se divierten, otros piden limosna, otros buscan refugio en el Asilo que acaba de crear el propietario de la *Correspondencia*, y los celosos delegados del Ayuntamiento sufren de torticolis, obligados como están á mirar con el mayor cuidado los balcones y las ventanas de las casas, para ver si se cumple la no-ya orden del Alcalde prohibiendo que se tienda la ropa donde pueda indicar á los transeúntes que, aunque esté limpia, hay ropa sucia.

Con esta prescripción que tiende, aunque prohíba tender, á herosear la población, no nos falta más que prosperidad para que cesen las lástimas que nos afligen

en forma de pordioser la calle y el bienestar quitan las inquietudes vivimos.

Pero esto no es tan como la ropa de los y que nos barajen.

Cor

SENA

La sesión del 10 se á las tres me- nos diez.

El señor García To s reproduce su petición de documentos ativos al arrien- do de tabacos.

Orden del día: Cont a el debate sobre la interrelación refe te á la Escuela Politécnica.

El señor Bosch y Fu gueras rectifica. Si no esplanó su interpe ción en tiempo del señor Montero Rio fué por calcular que no prosperaría el proyecto. Entra luego en consideración sobre lo que son y deben ser las academi s particulares.

El ministro de Fome to demuestra que la nueva creación ha facilitado los estudios á las clases poco acomodadas, sin disminuir en nada la concurrencia de alumnos á las referidas academias.

Dase por discutido e punto, y se pasa á otro.

Situación económica de la isla de Cuba: El señor Girona empieza á hablar, pero suspende su discurso en vista de no hallarse presente el ministro del ramo.

Discusión del proyecto de ley de bases para la reforma del Código penal: Se dá lectura á una enmienda del señor Letamendi á la base 5.ª, y por ausencia del autor se pasa á las siguientes.

Una del señor Fab la misma base, es admitida. La comisi retira la base para modificarla.

Y á causa del escaso número de senadores, se levanta la sesión á las tres y media.

CONGRESO.

En la sesión del 10 preguntó el conde de Toreno lo que habí de cierto en los rumores circulados sobre intrusiones de Inglaterra y de Francia en Marruecos; qué noticias tenia el gobierno acerca del cable tendido por los ingleses entre Gibraltar y Tánger, y respecto de la ocupación por los franceses de la línea del Muluya.

El ministro de Estado dijo sobre lo del cable que es cierto, y que su colega del imperio marroquí había entablado las oportunas reclamaciones.

Tocante á la línea del Muluya, dijo que los franceses solamente tratan de ocupar una parte del oasis de Tignig para impe-

dir incursiones de las tribus argelinas refugiadas en el territorio de Marruecos.

Anunció el señor duque de Almodóvar una interrelación sobre el enyesado de los vinos.

El señor Silvela recordó que su partido había combatido el indulto otorgado á los condenados por los sucesos de setiembre; señaló una debilidad enfermiza en el gobierno por no haber éste mantenido su primer acuerdo, y quiso saber lo que había costado la ida y vuelta de Villacampa y sus compañeros. Tambien habló de partidas del presupuesto destinadas quizás á abonar sueldos á los sublevados.

Contestó el ministro de la Gobernación y dijo que por altas razones de gobierno, que este como todos los gabinetes pueden reservarse, el ministerio habia resuelto la traslación de los presos á punto más seguro que Fernando Póo; que esas razones no existían cuando se dió el indulto, pero que habiáanse ofrecido despues; y tocante al viaje de la Navarra, el gobierno podía disponer que ese buque fuese á tal ó cual parte, como lo han hecho todos los gobiernos.

El Sr. Romero Robledo pidió también explicaciones, despues de anunciar un debate político.

Acusó al gobierno de poca formalidad y de haber cedido á los ruegos de la hija de Villacampa, y pidió las órdenes dadas al comandante de la Navarra.

El Sr. Sagasta se creyó en la necesidad de intervenir.

Poco más ó menos, dijo lo mismo que el ministro de la Gobernación, pero en mejor tono. El gobierno, al dictar su orden, ha tenido presente el estado de Europa, y la necesidad de concentrar los buques. La Navarra nada ha gastado de más sino lo que habria gastado dirigiéndose á cualquiera otro punto. El acuerdo fué tomado en Consejo de ministros, y el gobierno si-

Rectificaron todos los señores que habian tomado parte en el debate, y terminó éste.

Despues hablaron sobre el arriendo de tabacos los señores Jimeno y Prieto y Caules, y se levantó la sesión á las siete.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Se ha circulado aviso á los diputados de la mayoría para que concurran hoy á primera hora de sesión, porque la oposición conservadora provocará votaciones nominales en lo de los tabacos, que resueltamente quiere que quede hoy aprobado.

—No es cierto que despues del Consejo de ministros celebrado ayer con S. M. la reina, se celebrara otro de los ministros.

Se celebrará hoy ó mañana.

—A los banquetes anunciados para hoy

no asistirá ninguno de los diputados de la minoría republicana.

—Parece que la nueva ley de empleados dará estabilidad á los destinos públicos y se contendrá en lo posible que por medio de la política se improvisen altos puestos en la administración.

—No es cierto que el diputado Sr. Castilla haya pensado renunciar la representación de su distrito por ningun concepto.

—La minoría posibilista no piensa hacer más campaña política que la que se promueva con la presentación de las bases del Código penal, que no acepta el señor Castelar, especialmente en lo que se refiere á los delitos de imprenta.

—No es cierto que los republicanos gubernamentales hayan pensado ir á París á conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla.

—Telegrafian de Palma que los alcaldes de las provincias han dado conocimiento al gobernador de que desde anoche está nevando en las tres islas que la componen, cuyo hecho llama la atención por no haber ocurrido hace más de veinte años.

—El ilustre filántropo D. José María Muñoz, ha sido nombrado vocal de la junta organizadora del asilo para inválidos del trabajo, creada por decreto de 11 de Enero último, y recibido el encargo de recaudar para ella donativos y suscripciones.

La designación honra tanto al gobierno que la ha hecho, como al benemérito patrio en quien recae.

—Leemos en *El Globo*:

“Ayer se recibieron en Madrid algunas cartas de los comisionados del partido republicano progresista, que han ido á conferenciar con el Sr. Ruiz, confirmando las impresiones comunicadas por telégrafo de su primera entrevista, sin que contengan nada nuevo más que la satisfacción y la conformidad del jefe á lo hecho por la Asamblea. Así nos lo aseguraron quien puede saberlo.

Pero otra versión que hasta nosotros llega, es la de que el Sr. Ruiz Zorrilla manifestó á sus amigos y correligionarios que aceptaba lo hecho, á condición de que el partido entendiese que se veria precisado á demandar de él sacrificios de diversa índole, sin los cuales le seria imposible, de toda imposibilidad, continuar en su actitud, y que en caso de negárselo se veria obligado á retirarse á la vida privada.

Una última versión que nos fué comunicada al oído, fué la de que el Sr. Ruiz Zorrilla no tardará en abandonar la emigración, viniendo á ponerse al frente de su partido.”

—En el puerto de Barcelona se han desembarcado 70.000 cartereras de trigo averiado, con destino al consumo, hecho sobre el cual llama *El Diluvio* la atención de las autoridades.

—Al Sr. Martos visitó ayer tarde á última hora el Sr. Sagasta.

— 120 —

suenan en una escalera secreta que baja al jardín... El conde y sus gentes preparan las armas y salen al encuentro del enemigo. Mas al momento mismo que el ministro abre la puerta un golpe violento la hace saltar en mil pedazos y un hombre se lanza en el oratorio: sus cabellos quemados, su traje desordenado le denuncian por ser uno de los alborotadores. Felix va á descerrearle el tiro, pero el arma cae á sus pies. Es Fernando! Al verlo en aquella hora de angustias, no dudando el conde que esté con sus verdugos, deja escapar una imprecación.

—Mónstruo! exclama. Y su mano levantaba ya la carabina para apuntarle... Fernando solo responde con una mirada de desprecio.

—Seguidme y os salvo, dijo á la condesa. Cogióndola entonces de la mano la arrastra rápidamente por la misma escalera que habia entrado. La animas, la insta... van á entrar ya en el jardín; mas volviéndose entonces Fernando da un grito horrible... El conde viene solo.

— 121 —

—Id al invernáculo, exclamó, esparadme allí; al momento os iré á buscar. Lanzándose entonces á la escalera vuela al oratorio.

Doña Antonia á quien tantas y tan terribles impresiones habian despedazado ya, no pudo resistir el choque producido por la inesperada y repentina llegada de Fernando. Al ver que su padre dirigia sus miradas contra él, cayó sin sentido á los pies de aquella misma cruz donde pocos momentos antes esperaba el suplicio con la resignación de una santa.

Precipitarse sobre ella, arrebatarla en sus brazos, alcanzar á sus padres sin que aquella carga entorpeciese su marcha un solo instante, fué obra de un solo momento para aquel valiente joven. Imposible le es discernir lo que en aquel momento siente... el cielo y el infierno le agitan alternativamente... solo temblando se atreve á mirar aquel rostro siempre hermoso aun entre los horrores de la muerte. Quiere saltársele el corazón á Fernando... no, no hay duda, la

— 124 —

los floridos tientos que la rodeaban, sino tambien por dos grandes ventanas abiertas en lo mas alto de la misma rotonda. Debajo de estas se veía una galeria circular donde se colocaba la orquesta para los dias de saraos; se subia á ella por una escalera abierta en el grueso de la pared; las dos ventanas servian tambien para pasar á una especie de cornisa que rodeaba todo el edificio y sobre la cual podiese pasear cómodamente. Una barandilla de tres pies de elevación alejaba toda inquietud y peligro. El invernáculo habia sido construido en la estremidad de los jardines y al lado de la pared que los separaba de un convento: uno de los patios de este estaba inmediatamente al otro lado de la pared. Los tejados de algunas casas hacian aparecer algun tanto menor la elevación de la media naranja del invernáculo. Estos detalles son necesarios para explicar lo que vá á referirse.

Apenas habian entrado los fugitivos en la rotonda, preguntó don Fernando á Felix si aquellas dos puertas eran las únicas que tenia el invernáculo.

— 117 —

lantamos, exclamó de nuevo, veamos si el fuego quiere dejarnos mas airosos. Durante pasaban estas escenas en la calle, todo era consternación dentro del palacio.

—Escucha, dijo el conde de Baños á Oropesa, me parece que no tendrás intención de entrar en argumentos con esa turba... Sálvate ahora ya que todavia es tiempo con tus hijos y tu muger por la calle de San Rafael; tus amigos y yo contendremos lo bastante esa canalla para que tú puedas huir. Corre y que Dios y la corte celestial te asistan!

Fácilmente se habia penetrado el conde de la necesidad de seguir este consejo. Entró en su gabinete, quemó alguno de sus papeles metiendo otros en la cartera para llevarlos consigo, y quitándose todas sus insignias y condecoraciones se disfrazó con un tosco traje.

—Felix, donde está Gomez? preguntó á su ayuda de cámara.—Lo ignoro, no le he visto desde ayer noche. Si V. E. gusta iré á buscarlo.

—El Estandarte dice lo que sigue:
"En el salón de conferencias del Congreso recelaban algunos maliciosos de si en efecto habria algun fundamento en lo que se dijo dias pasados sobre inteligencias entre el gobierno y el Sr. Ruiz Zorrilla para una amnistia amplia y general, en cuya virtud regresaria a España el señor Ruiz Zorrilla y todos los emigrados militares y paisanos, con opcion los primeros a incorporarse en las reservas, y los segundos ser atendidos por el gobierno."
—Dice La Epoca:
"Ha vuelto a circular con más insistencia que los dias anteriores la noticia de una sublevacion a bordo del "San Quintin," entre los soldados indigenas del regimiento de artilleria que forma parte de la expedición destinada a Mindanao.
El rumor adquirió anoche caracteres de verosimilitud porque lo propalaban, principalmente, amigos íntimos del gobierno, aunque de la clase de discrepantes; pero en cambio los ministros lo desmentian de una manera rotunda, sorprendiéndose de que pudieran tener otros noticias que ignoraban el presidente del Consejo y los ministros de Ultramar, de Marina y de Guerra.
A pesar de esta negativa, tiénese por seguro que un diputado de la mayoría volverá a interpelar al gobierno, mañana tal vez, sobre este asunto."

—Dice La Epoca:

—Dice La Epoca:
"Ha vuelto a circular con más insistencia que los dias anteriores la noticia de una sublevacion a bordo del "San Quintin," entre los soldados indigenas del regimiento de artilleria que forma parte de la expedición destinada a Mindanao.
El rumor adquirió anoche caracteres de verosimilitud porque lo propalaban, principalmente, amigos íntimos del gobierno, aunque de la clase de discrepantes; pero en cambio los ministros lo desmentian de una manera rotunda, sorprendiéndose de que pudieran tener otros noticias que ignoraban el presidente del Consejo y los ministros de Ultramar, de Marina y de Guerra.
A pesar de esta negativa, tiénese por seguro que un diputado de la mayoría volverá a interpelar al gobierno, mañana tal vez, sobre este asunto."

El rumor adquirió anoche caracteres de verosimilitud porque lo propalaban, principalmente, amigos íntimos del gobierno, aunque de la clase de discrepantes; pero en cambio los ministros lo desmentian de una manera rotunda, sorprendiéndose de que pudieran tener otros noticias que ignoraban el presidente del Consejo y los ministros de Ultramar, de Marina y de Guerra.
A pesar de esta negativa, tiénese por seguro que un diputado de la mayoría volverá a interpelar al gobierno, mañana tal vez, sobre este asunto."

A pesar de esta negativa, tiénese por seguro que un diputado de la mayoría volverá a interpelar al gobierno, mañana tal vez, sobre este asunto."

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 12 de Febrero de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Notose ayer alguna animación en el Congreso, acudiendo a las tribunas bastante concurrencia para oír al señor Silvela, que se sabía habia de preguntar al gobierno sobre el viage de retorno del señor Villacampa y demás compañeros que fueron condenados a extinguir su pena en Fernando Póo: hizo así en efecto, y le contestó el señor Leon y Castillo, y más tarde, despues de haber intervenido el señor Romero Robledo, hizo uso de la palabra el presidente del consejo, para venir a decir que el gobierno habia obrado correctamente y en el pleno uso de sus derechos.
Hoy es probable quede terminada la discusión de tabacos, y parece se ha pasado un recado de atención a algunos diputados de la mayoría para que asistan a la sesión y que el trabajo del señor Puigcerbor tenga en su favor el mayor número de votos posible.

Vuelve a decirse hoy, con referencia a cartas recibidas de Paris, que el señor Ruiz Zorrilla no se halla tan satisfecho como se decía por lo ocurrido en la Asamblea, pues ve se producen disgregaciones cuando más necesita sumar voluntades, y llega a decirse que ó vendrá a ponerse al frente del partido, ó se retirará de la vida pública. ¿Tendrá esto algo que ver con los rumores de trabajos en pró de una amnistia política?

Indicase que los posibilistas desconfian de que el gabinete Sagasta llegue a implantar las reformas ofrecidas, ó al menos que estas se hallen informadas del amplio espíritu liberal que esperaban, y en tal concepto se dice que tal vez abandonen la actitud benévola que venían observando para con la situación, sino es que influyen

para que el elemento martista se sobreponga.

El gobierno se preocupa por la actual situación de Europa, armada hasta los dientes, y en previsión de lo que pueda ocurrir, dispuesto como se halla a mantenerse neutral, hace lo posible para poner en perfecto estado de defensa nuestras plazas fuertes, pertrechándolas de municiones.

Actívase tambien la confección de los presupuestos generales del Estado, con el fin de que puedan discutirse con tiempo oportuno, sin necesidad de acudir al recurso de las autorizaciones.

Ha sufrido mejoría en su estado de salud el señor don Cristino Martos, pero aún no está bien, y esto le impide asistir a presidir las sesiones de la cámara popular: ayer le visitó el presidente del consejo.

Se encuentra ya en esta, de regreso de Lourizan, el señor Montero Rios, que ha sido visitado por muchos de sus amigos, á quienes ha indicado la conveniencia de que eviten toda discrepancia entre los liberales dinásticos.

Es probable que esta noche se reúnan los ministros en consejo despues que se vote el proyecto de arrendamiento de la renta de tabacos.

El corresponsal.

Gacetillas.

—El tiempo.—Cuando anoche vimos cubierto el firmamento con negras nubes, creíamos que las lluvias, ya necesarias, no se harian esperar. A eso de las once cesó el viento que empezó a dominar cerca del oscurecer, y cada cual se encerró en su respectivo domicilio, diciendo para su capote: "Venga agua ahora: aquí me las den todas." Pero segun dicen los trasnochadores, á la una próximamente sopló de nuevo el viento, se despejó la atmósfera, brilló la luna con toda su magestuosa esplendidez, emprendieron las nubes un rápido viage con dirección a otras regiones, y el nuevo dia amaneció sereno, limpia de celages la celeste esfera, pero corriendo un gris tan fino y suave que hasta la médula de los huesos puede certificar de su existencia. Nos parece que Febrero se hará célebre antes de que Marzo vuelva el jopo.

—Quintas.—Recordamos á los interesados en las once de la noche, que se reunirá el Excmo. Ayuntamiento en las Casas Consistoriales, para dar comienzo al juicio de clasificación y declaración de soldados comprendidos en el alistamiento formado para el reemplazo del ejército del corriente año.

—El vigia.—Dicen son mis apotegmas—satíricos y no ofenden.—Yo rompería mi pluma—si otra cosa sucediese.

—Gran Teatro.—Anoche, segunda función de moda, se vió muy concurrido el coliseo de la calle de la Alegría, celebrando el público los muchos chistes en que abundan las obras puestas en escena, que fueron la comedia en dos actos *La mamá política*, el sainete original del señor Estremera, titulado *El Ventorrillo*, y la zarzuela en un acto *La salsa de Aniceta*. Todas estas obras lograron un acertado desempeño de parte de los artistas, que fueron justamente aplaudidos, haciéndoselo repetir al señor Portillo varias veces los graciosos couplets que canta en *La salsa de Aniceta*.

—Recanida en los días 11 del corriente, 400 pesetas y 90 céntimos. —Pretorio, 6069. —Victoria, 95. —De las 30 recandadas, 32. —A la pro. —Adicionadas

—Ateneo.—En esta capital celebró pública ordinaria en las Escuelas Pías. D. presidente señor don Rafael Jimenez Amigo de las últimas y recibidas de la comisión y vital proyecto de "división territorial militar," en nuestro número de ayer, y leído un oficio autorizado general de Instrucción pública, en el que manifiesta que el hecho la concesión solicitada por el centro que nos ocupa, se procedió a discusión del tema "Volcanes," presentado por el señor Licenciado don José Oropesa. Ocupada la presidencia de la sección de Ciencias Exactas, físicas y Naturales, por el señor Doctor don Rafael Anchelegua, el señor Coscollán con fácil palabra y abundantes datos tratando de los tipos y variados fenómenos que los acompañan, y atribuyéndolos a la gran cantidad de fuego que se suelta en el interior de nuestro planeta. El señor Paredes contestó al autor del espedido tema defendiendo la teoría de los volcanes y sus múltiples fenómenos químicos y eléctricos que tienen efecto en la masa del globo terráqueo. Los disertantes fueron muy aplaudidos.

—Programa.—De una á tres de la tarde de hoy ejecutará el sexteto, en el Café Nuevo, los números siguientes: 1.º "Le cheval de Bronze," Sinfonía. *Auber*.—2.º Fantasia número de "Un ballo in Maschera," *Verdi*.—3.º "Rosas y Margaritas," Valses. *Waltz*.—4.º Recuerdos de "Polito," *Dott. Chapi*.—5.º Serenata de la fantasía *Morise*.—6.º Potpourri de aires andaluzes. *Lucena*.

—La belleza de mi barrio.—Se llama Luz, es joven, tiene muy rojos los labios, y cuando va por la calle cuando echa el menudo paso—y en ella unos piececitos—de diminuto tamaño,—bajo su falda de indiana,—que puesta en ella es encanto.—Sus dos ojos, que parecen—dos luceros, con sus rayos—así como los cristianos corazoncitos—que están muertos por el garbo—es una escultura helénica,—y en sus contornos algo—que nos recuerda á las Virgenes—que oran los templos—y en su acento dulce cual los ruiseñores—y en sus ojos—y en su boca—y en su siempre miel rebosando,—y es tanta su gentileza—como los juncos del lago.—Por su amor dieran un mundo—los que tiene enamorados,—pero ella siembra desdeños—porque dice en tono franco—que para que tenga novio—han de pasar muchos años.—Es Luz, la luz más brillante de los andaluces cuaderos,—reina de las romerías,—la primera en los saraos,—y en los bautizos,—con la guita un encanto,—y no

—Hé aquí la obtenida en esta capital el Central, 400 pesetas y 90 céntimos. —Pretorio, 6069. —Victoria, 95. —De las 30 recandadas, 32. —A la pro. —Adicionadas

establecido en esta sesión pública en el salón alto de las Escuelas Pías. D. presidente señor don Rafael Jimenez Amigo de las últimas y recibidas de la comisión y vital proyecto de "división territorial militar," en nuestro número de ayer, y leído un oficio autorizado general de Instrucción pública, en el que manifiesta que el hecho la concesión solicitada por el centro que nos ocupa, se procedió a discusión del tema "Volcanes," presentado por el señor Licenciado don José Oropesa. Ocupada la presidencia de la sección de Ciencias Exactas, físicas y Naturales, por el señor Doctor don Rafael Anchelegua, el señor Coscollán con fácil palabra y abundantes datos tratando de los tipos y variados fenómenos que los acompañan, y atribuyéndolos a la gran cantidad de fuego que se suelta en el interior de nuestro planeta. El señor Paredes contestó al autor del espedido tema defendiendo la teoría de los volcanes y sus múltiples fenómenos químicos y eléctricos que tienen efecto en la masa del globo terráqueo. Los disertantes fueron muy aplaudidos.

—Telegrama.—Ayer acordó la Comisión permanente de la Excmo. Diputación provincial dirijir un oficio de felicitación y gracias á nuestro distinguido amigo el señor don Antonio Garjón y Lara, Diputado á Cortes por esta circunscripción, por el celo y actividad que demuestra en cuanto concierne á los intereses de esta provincia, y muy especialmente al influir para que se celebre en Córdoba un Congreso olivario, y pedir la reforma de las cartillas evaluatorias. El señor Garjón es muy merecedor del aprecio de sus conciudadanos por el celo con que defiende el bien de este país, y tenemos una complacencia en unir nuestros plácemes á los de la corporación de la provincia.

—Descuidos.—La falta de previsión que se observa en algunas casas con ciertas materias que se dedican á usos domésticos, ha podido originar una catástrofe sensible. Anteanoche llegó á su casa, situada en la calle llamada Bajada del Puente, un trabajador, y el exceso de sed probablemente le hizo que bebiera con ahínco una buena cantidad de agua que despues se supo tenia respetable dosis de la piedra que se usa para el lavado de ropa (sosa cáustica). La víctima de este descuido, que no es nuevo, fué conducida en grave estado á la casa de socorro del distrito, en donde fué curada de primera intención. Es necesario extremar las precauciones para evitar sucesos análogos al ocurrido anteanoche.

—Desgraciado.—Anteanoche fué llevado al hospital de Agudos por dos mozos de cordel un pobre de solemnidad, que en grave estado encontró el guardia municipal número 26 en la calle Cardenal Gonzalez. A las dos de la madrugada falleció en dicho benéfico establecimiento.

—Subasta.—El 19 se subasta en el juzgado de Montilla una suerte de maulo de viña, pago de la Encina del Mardroño, de aquel término, por el tipo de 750 pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1389.—Carlos III el Noble es coronado rey de Navarra.—1790.—Abolición en Francia de las órdenes religiosas.—1837.—Fallecimiento del notable escritor M. de Larra, Figaro.

—Distribución.—De los cuatrocientos trece hombres llamados al servicio de las armas por Real orden de 27 de Diciembre último, correspondientes á la zona de Córdoba, pasarán 51 á Ultramar, 36 á Artillería, 47 á Caballería, 25 á Ingenieros, 5 á Sanidad militar, y los 249 restantes á Infantería: la de Lucena en-

tregará 60 á Ultramar, 42 á Artillería, 56 á Caballería, 19 á Ingenieros, 16 á Administración militar, y los 333 restantes, para completar el cupo de 486, pasarán á Infantería: la de Montoro entregará 370, en esta forma: 46 para Ultramar, 32 á Artillería, 42 á Caballería, 27 á Administración militar, y 223 á Infantería.

—Los campos.—A juzgar por lo que se nos dice de varios pueblos de esta provincia, su estado es bastante satisfactorio, apesar de que la baja temperatura causa algún daño á las pequeñas plantas; esto sin embargo, como la sequía se prolonga pueden producirse perjuicios considerables, y algunos labradores principian á preocuparse por ello.

—Banquetes.—Anteanoche se celebraron algunos para conmemorar el décimo cuarto aniversario de la proclamación de la República en España. Uno de estos se efectuó en el restaurant de los señores Puzini, y el otro, bastante numeroso, y servido en varios grupos de diez y nueve comensales, en el Café-Cervecería, restaurant del señor Barranco. En uno y otro reinó el orden más completo, sin que en los brindis se faltara al respeto á los que profesan opuestos ideales. El "menú," de estos banquetes fué excelente y á la altura de la reputación de que tan justamente gozan los establecimientos en que se celebraron, haciendo de ello pública manifestación á sus dueños, á los que expresaron lo complacidos que quedaban por el esmerado y buen servicio de que habían sido objeto. Dámosles por ello á los señores Puzini y Barranco nuestra felicitación más sincera, puesto que á fuerza de constante trabajo han conseguido poner sus establecimientos á tal altura, que merecen los plácemes de cuantos les visitan por su esmerado servicio y precios económicos.

—Está bien.—Los peones camineros se ocupan en la actualidad en amontonar la abundante capa de polvo que cubre los caminos de la zona. Con esta medida, si llueve alguna vez, estarán en situación vadeable los caminos referidos, en los que el lodo suele llegar á la copa del sombrero de los transeuntes. Lo que está bien hecho es preciso reconocerlo.

—Gestiones.—La Junta Directiva de la Cámara de Comercio é Industria de esta capital, en sesión del 11 del corriente, acordó, á propuesta de varios señores que pertenecen á la misma, solicitar de la empresa del gas una prudente baja en el precio actual de dicho fluido, con cuyo propósito esta corporación se propone hacer toda clase de gestiones.

—Sesión.—En la que celebró anteayer tarde la junta de gobierno del Colegio de Abogados de esta capital, se acordó la incorporación solicitada por el señor don Toribio Herrero.

—Consagración.—A las ocho de la mañana del jueves próximo, 17 de los corrientes, consagrará el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis las aras que se le presenten en tiempo oportuno. Dicha ceremonia tendrá lugar en la capilla del Palacio Episcopal.

—Comisión.—La de Hacienda del Ayuntamiento se reunió ayer tarde para despachar los asuntos de su incumbencia.

—Tribunal.—Del que ha de juzgar los ejercicios de oposición á las plazas de vice-cónsules, forma parte nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Conde y Luque, Catedrático de la facultad de Derecho de la Universidad Central.

— 118 —

—Si, corre; no pierdas un instante... pero no, escuchame... vé al jardín tú mismo; coloca dos escaleras de mano, en los dos socomoros en la parte de la pared, que cae á la calle de San Rafael. Cuando todo esté dispuesto ven á avisarme al cuarto de la condesa: ve, corre y considera que mi vida depende de tu prontitud. El fiel servidor sale corriendo. Un fuerte olor de humo que penetra por las rotas ventanas le anuncia que los amotinados han dado principio á su proyecto incendiario. El fuego va á derribar la última barrera que les separa de su víctima. No tiene esta que perder un solo momento.

El ministro corre precipitadamente al oratorio donde encuentra á doña Isabel con su hija arrojadas al pie de la cruz, esperando con resignación su suerte, pero temiendo aquella por la vida de su hija:

—Levántaos y huyamos, dijo el conde... los verdugos siguen ya nuestros pasos...

En este momento entra Felix en la

— 123 —

cedido á la acción del fuego. Los amotinados son ya dueños del primer recinto de palacio.

—Ya no hay tiempo, dijo el ministro con desfallecida voz!... somos perdidos!..

La condesa se apoya contra un árbol, pues las piernas se niegan á sostenerla; Felix, cargad con vuestra ama... este retraso puede perdernos... seguidme pronto... y llevando siempre en sus brazos á Antonia desmayada sirve de guía á sus parientes en su propio palacio... por fin entran en el invernáculo, único punto que les quedaba de salvación y de refugio.

Este edificio notabilísimo por la arquitectura de la época en que fué construido, habia sido hecho con su doble objeto de que sirviese de sala de conciertos y de invernáculo. Una ancha rotonda rodeada de tres grandes galerías con puertas vidrieras conteniendo las plantas mas raras de ambos mundos, llenaba esta última parte. La luz penetraba en aquella sala no solo por entre

— 122 —

que lleva en sus brazos es Antonia, la compañera de su infancia, el primero y único amor de su vida, su prometida esposa, en fin... que lleno de felicidad estrecha contra su corazón!..

—Antonia! quién nos habia de decir en nuestros dias felices que solo me seria dado verte entre tantos horrores!..

Y mirándola encuentra un placer que le mata. Llega en aquel instante á sus oídos un estrépito que le recuerda el peligro de su familia. Este peligro solo para él puede estar lejano. Esta reflexión tiene el poder inmediato de volverle á la razón. El ruido crece; la gritería de los amotinados lleva á Oropesa gritos de muerte y de sangre. Fernando le alcanza al momento.

—Corred, si queréis salvaros! gritó á su tío con voz de trueno. Al invernáculo!... al invernáculo!..

Apenas habia pronunciado estas palabras, se oye una terrible explosión que saludada por mil gritos de alegría anuncia que la puerta del edificio ha

— 119 —

mayor consternación... la calle de San Rafael está tomada; toda evasión es imposible, pues que por sola esa parte podian huir. La condesa cae de rodillas exhalando un doloroso gemitido, al lado de su hija que la estrecha entre sus brazos. Antonia la consuela y la tranquiliza y encomienda su alma á Dios sin que el menor temor le agite, pues para ella es un don precioso la muerte.

—Señor, dijo Felix á su amo, solo pasando por nuestros cadáveres llegarán hasta vos!... os defenderemos, señor, y os defenderemos bien!..

—Os prohibo hacer resistencia alguna si el pueblo llega á este cuarto; demasiado caros van costando ya mis intereses en este aciago dia...

Una mirada que dirigió entonces á su muger y á su hija hizo resonar en su alma en aquella hora de agonía los sentimientos que jamás debia haber olvidado, hacía aquellas dos almas sensibles y generosas que el cielo le habia dado. Cojió la carabina de Felix y en el momento se oyen rápidos pasos: el ruido

Circular.—Se ha dictado una por el Ministerio de la Guerra disponiendo que el día 1.º de Marzo próximo se concentren en las capitales de las zonas los mozos sorteados para el actual reemplazo, con objeto de proceder á la distribución de los reclutas entre las diferentes armas.

Se puede pasar?—Sigue la guardia municipal denunciando diariamente todas aquellas casas, que á su parecer, se encuentran en estado de próxima ruina. Segun la larga serie de las que ya van denunciadas, será muy rara la calle que no tenga algun edificio ó parte de él próximo á desplomarse. Por lo que pueda trobar convendrá caminar por el arroyo, que si esta operación resulta incómoda, al menos no moriromos aplastados. Esta sería la mayor de las desventuras.

Relaciones.—Han sido revisadas y aprobadas por la Intervención general del Estado, y se han remitido á la Dirección general de la Deuda pública para que emita las inscripciones intransferibles correspondientes, con renta de 4 por 100, una relación de la renta líquida anual que producía una finca que perteneció á las obras pías de Antón Muñoz Rubiano, en Bujalance, capitalizada nominalmente en 1.218'66 pesetas, que producía 36'56 de renta anual, y cuyos intereses del semestre corriente son de 3'64; y otra de la Fundación de Pedro Fernández y Teresa Narvaez, de Lucena, cuya capitalización es de 28.857'33, renta de 865'72, é intereses de 287.

Música.—Esta tarde, de tres y media á cinco y media, asistirá la banda de música municipal al paseo de la Victoria.

Así.—En la plazuela de Santa Marina fueron detenidos anteanoche dos jóvenes que se apedreaban, trabando una lucha descomunal, en la que los inmediatos edificios sufrían la peor parte.

Discusión.—Como hemos dicho, hoy á las doce celebrarán sesión los escolares veterinarios, y se discutirá el tema "El corazón bajo el punto de vista anatómico."

Estadística.—La superficie cuadrada de nuestra provincia, según los datos publicados por el Instituto geográfico-estadístico de Madrid, es de 1.373.643 hectáreas cuadradas.

Caballos.—El tres de Marzo se abre la compra de caballos en la casa-cuartel de la guardia civil de esta capital, calle Ramírez de las Casas-Deza.

Elección.—Segun indicaba el manifiesto que, suscritor por un buen número de republicanos-progresistas, circuló anteaer con profusión, hoy, de doce á cuatro de la tarde, se reunirán en el coliseo de la calle Ambrosio de Morales para proceder á la elección del Comité local.

Nuevos baches.—Han aparecido algunos muy hermosos en la calle de Guiterrez de los Rios. Hace falta la presencia de la cuadrilla encargada de su composición.

Mingitoria.—Con arreglo á lo acordado por el municipio en una de sus últimas sesiones, se ha hecho desaparecer la mingitoria adosada al templo de la Compañía, en la entrada de la calle de Juan de Mena. Suponemos no se habrá echado en olvido que hay otros sitios que reclaman esta clase de adminículos.

Cupones.—En la sucursal del Banco de España en Córdoba se admiten en negociación, hasta nuevo aviso, los cupones de Deuda exterior al 4 por 100 del vencimiento de 1.º de Abril próximo, con la bonificación de 1 por 100, y se descuentan desde el 2 de Marzo los de referido vencimiento de Deuda perpétua interior, al tipo de medio por 100; los de amortizable al 4 por 100, y títulos amortizados á razón de 4 por 100. Los cupones de títulos depositados ó dados en garantía de operaciones podrán negociarse ó descontar sin necesidad de retirarlos previamente, presentando los respectivos resguardos ó pólizas en unión de las facturas que se facilitan por espresado establecimiento de crédito.

Lo que pasa.—A las altas horas de la noche recorre las calles de su demarcación el municipal, y con la microscópica luz de un farol, descubre un bulto arimado á la pared. El funcionario acude con el posible sigilo y cae sobre el bulto, que resulta ser un hombre.—¿Qué hace usted ahí? pregunta el guardia, á cuya interpelación alarga el aludido una moneda.—¿Para qué es esto?—Para terminar esta operación á gusto.—¿Si? pues ahora la vá á terminar en el depósito; y con efecto, antes de que el hombre acabara ingresó en la ratonera.

Marido ejemplar.—Un sujeto que hace algún tiempo se halla separado de su esposa, se presentó ayer en el do-

mielicio de esta, y despues de maltratarla se llevó cuatro gallinas que dicha mujer tenia, y que trataba de vender para atender con su producto á la manutención de tres hijos pequeños que habian sido abandonados tambien por aquel.

Título.—Le ha sido espedido por la Universidad de Sevilla el de Bachiller en Artes á don José Fernandez Gomez, alumno del Instituto provincial de Córdoba.

En el garlito.—La guardia municipal sorprendió anteaer la friolera de seis individuos que, con la oscuridad de las tres de la tarde, mataban el tiempo en la Ribera peinándose los cuartos.

Licenciamiento.—Se ha dispuesto el de los soldados correspondientes al reemplazo de 1879.

Servicios.—Hé aqui el resumen de los prestados por la guardia municipal durante la semana anterior: detuvo á 8 individuos por escándalo, 4 por embriaguez, 2 por hurto, y 2 por causar heridas; produjo 13 denuncias por infracciones á las ordenanzas municipales, hizo una aprehensión de contrabando, prestó auxilio á 8 heridos, elevó á la autoridad 8 denuncias por distintas causas, detuvo á 4 indocumentados, recogió 5 armas prohibidas y por último encerró en el depósito á 13 individuos de ambos sexos. La semana ha sido laboriosa.

Edicto.—Por uno del juzgado de Huelva se llama á Juan Bautista Torrico, natural y vecino de Córdoba, para una diligencia en causa por lesiones y muerte del niño Primitivo Sarrión.

Licencias.—Les han sido concedidas á don Andrés Prieto Santaella, vigilante del correccional de esta capital, y á don Modesto Buitrago, que ejerce igual cargo en el de Lucena, para trasladarse á Madrid á sufrir exámen para el ingreso en el cuerpo de empleados de establecimientos penales.

Pensamiento.—Toda mala acción lleva en sí misma la tortura como castigo.

Acite.—El importado en Málaga ascendió el jueves á 3.012 arrobas en 870 corambres, y la cotización se hace á 32 reales en puertas y á 34 en bodega.

Cantar.—No creas que no te quiero—cuando me ves triste y mudo—porque el amor poco rie,—pero en cambio llora mucho.

Requisitorias.—Se han puesto por el juzgado de Montilla para la presentación de don Eduardo Espejo Delgado y don José Salido Salas, procesados en la antigua y ruidosa causa por asesinato, homicidio, incendio y otros delitos cometidos en aquella ciudad la noche del 12 al 13 de Febrero de 1873.

Cuentas.—Las municipales de Almodóvar se hallan á la vista hasta el día 23.

Indocumentados.—La guardia civil de Montoro detuvo el día nueve del corriente á cuatro individuos que viajaban sin cédula personal y sin otro documento que indentificase su personalidad.

Relaciones.—Hasta el 28 se admiten en la villa de Conquista para formar el apéndice al amillaramiento.

Captura.—El día siete verificó la guardia civil de Lucena la de un prófugo que fué conducido á la cárcel de aquella población.

Quimeristas.—Dos vecinos de Lucena que cuestionaban días pasados en las inmediaciones de Aguilar, armado uno de ellos con una navaja, y el otro de palo, cayeron en poder de una pareja de la guardia civil de esta última población, á la cual fueron conducidos, ingresando en la cárcel.

Descubrimiento.—En virtud de comunicación dirigida por el señor Juez de instrucción de Puebla de Alcor (Badajoz) al comandante del puesto de la guardia civil de Hinojosa, cabo primero Miguel Vidal Poveda, en 22 de Noviembre último, con motivo de no haber sido habidos los individuos que intervinieron en el asesinato de un anciano de 65 años, cuyo cadáver fué encontrado en término de Capilla, perteneciente á aquel partido judicial, empezaron á practicarse en aquella población las averiguaciones debidas, que dieron por resultado la detención el dos del actual de una muger llamada Carmen Salas, vendedora de romances, que habia estado por algun tiempo en compañía de los criminales. Tambien detuvo dicho cabo en la casa nombrada de la Peña, sita en el camino de Belmez, á Ramón Fernandez Abril, complicado en el mencionado delito, quien manifestó donde era probable se encontrasen los demás, y dió los nombres y señas de ellos, con cuyos datos es fácil se consiga su captura. El Fernandez Abril, en unión de una navaja de gran-

des dimensiones, de algunos otros objetos de Alcocer, con que habia sido dete- posición de aquel j-

Velo.—Ha t- en el convento que establecido el Novicio Sagrado Corazón, la Rosario Jácome y Pa en Andalucía por s- mientos.

Sellos.—Dice- lor de los robados en- tas Estancadas, ascie- mil duros. Entre el- dos é inservibles.

Bandido.—S- el "Bizzo del Bori- Oran con alguno d- usa.

Máquina.—Un- doce caballos va á- ra trabajar de noche- trico en el local de l-

Pájaro de e- de nacionalidad deso- so en Sevilla por us- hábito de sacerdote.

Estudiante.—ba de latino, escribió- cirle que se acababa l- "Ceso porque ya el co- ministra el etiópico lí- mo." El otro le contes- te hablaste mente."

CHARADA.

Mi primera en los conventos
una letra mi segunda
tercia una planta
en el verano me gusta.

Solución á la charada anterior
ME-DI-CO.

El Aceite del Serrallo y La Jerez alguno de duda más recomendables ello y para teñir la han obtenido estos en el corto tiempo y las numerosas cartas que obran a nuestro poder ponderando sus exce- favor mucho más que pudieramos presentar

ALCALDIA MUNICIPAL DE CÓRDOBA

Nota de los gastos causados durante el 4 Setiembre último con motivo de la alubillas en el tra- yenero de Hojamai- la Cruz de Juarez, cuyas obras se eje- ción del arquitecto de la comisión respec-

Pts. Cts.

Jornales. 56 75
Por los del ofi- al y peo- e servicio
Mater- ales. 52 50
A D. Manuel Casa- ladrillos y arena
por cal

Total. 109 25
Lo que en cumpl- niento del artículo 166 de la Ley munici- blica para conocimie- dario.
Córdoba 21 de E- ro de 1887.—J. R.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORRO DE CÓRDOBA.

Lista de los lotes q- Estatutos de este- de venderse en r- 14 de Febrero de- 10 de su mañana, c- cidos y no renovac- de la Central y S-

Tres quilates y m- tes, medio aderezo, p- 2 cadenillas de cuell- pares de pendientes de plata, 22. Dos b- Dos sortijas de perl- de plata, 117. Un c- cruz alemana con c- cubiertos, 128. Pend- idem, 85. Dos s- de perlas, 26. Dos botones de hech- sortijas, 22. Dos s- Pendientes de per- idem, 53. Medio ad- Idem, idem de es- idem de perlas, 12-

96. Dos sortijas de diamantes y corales, 74. Una sortija, 16. Sortija de un diamante, 32. Pendientes de perlas, 27. Idem de idem, 32. Una cuchara, un cuchillo y un trinchante, 43. Pendientes de diamantes, 53. Aretes, 11. Reloj pequeño de plata, 32. Seis cubiertos con cuchillos, 440. Una cuchara, 95. Dos cubiertos con cuchillos, 150. Pendientes, 43. Sortija de un diamante, 150. Aretes, 2 sortijas y 2 hilos de perlas, 95. Medio aderezo de perlas, 212. Seis cubiertos con cuchillos, 530. Un cubierto, un tenedor y 2 cucharillas, 117. Cuatro cucharas, 3 tenedores, rosetas de brillantes, alfiler diamantes y pendientes de plata y oro diamantes, 930. Sortija de perlas, 13. Reloj inglés oro, 680. Remontuar de plata, 106. Seis cubiertos, 2 cucharillas, 2 pares rosetas, aretes topacios y pendientes perlas, 700. Un bastón con el puño oro bajo y regatón, 43. Siete pares de pendientes, 2 pares rosetas, 2 pares de botones y sortija, 530. Un quilate de diamantes, 53. Uno idem de idem, 53. Uno idem de idem, 53. Uno idem de idem, 53. Dos botones de pecho de diamantes, 128. Cinturas de topacios, 53. Dos cuchillos y targetero de plata, 53. Seis cuchillos grandes y 6 chicos, 32. Canastilla de filigrana, 53. Escribanía de plata, 170. Cuatro cuchillos, 13. Una sortija perlas y collar coral, 17. Once pares y medio de botones de pecho y 11 sortijas, 2120. Un alfiler de corbata, 17. Reloj señora plata, 32. Cinturas de topacios, 37. Aretes, 11. Un cubierto plata, 74. Dos cubiertos plata, 150. Un cubierto de plata, 74. Dos idem de idem, 150. Un reloj plata, 27. Cuatro botonaduras de diamantes, 4 idem de perlas, 6 medios aderezos y 10 pares de pendientes de diamantes, 3.400. Reloj remontuar oro, 490. Idem señora, oro, 150. Dos cubiertos con cuchillos, 155. Dos sortijas, 28.

Sucursal 2.ª

Caja de reloj de oro de una tapa, 128 reales. Aretes de perlas, 22. Idem de idem, 11. Reloj y cadena de plata, 26. Pendientes de perlas, 43. Alfiler de corbata con perlas, 13. Tres sortijas, 26. Sortija piedra ágata, 20. Reloj áncora de plata, 64. Rosetas de diamantes, 11. Tres botones de perlas, 22. Remontuar de plata, 64. Aretes de oro bajo, 22. Dos sortijas, 2 aretes y 2 pares de pendientes, 107. Cuatro pares de pendientes de perlas, 82. Rosetas, 2 sortijas de brillantes y 3 botonaduras de diamantes y perlas, 1700. Tenedor de plata, 22. Cubierto de plata, 86. Rosetas de diamantes, 22. Tres sortijas de oro, 30. Remontuar de plata, 96. Pendientes de perlas, 45. Dos bohos de plata, 54. Aretes oro lisos, 22. Dos cucharas de plata, 43. Tres sortijas de oro, 30. Dos botones oro con turquesas, 17. Sortija oro, 16. Ajustador de oro, 17. Tres sortijas, 27. Cubierto de plata, 64. Sortijas de perlas, 16. Rosetas de diamantes, 22. Tres sortijas, 26. Sortija con un diamante, 17. Remontuar de plata, 54. Dos jmelos de perlas, uno roto, 54. Aretes de perlas y rosetas de diamantes, 96. Reloj de plata, 30. Diez y ocho sortijas de diamantes, 1.070. Rosetas de dos brillantes, 4.300. Aretes de oro y topacios, 13. Pendientes de perlas, 75. Remontuar de plata, 85. Botón de perlas, 13. Reloj de oro, 430. Ajustador de oro, 32. Rosetas de diamantes, 26.

Córdoba 11 de Febrero de 1887.—El Contador Jefe, Manuel Anguita.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Marcelo, papa y mártir.—Mañana, San Raimundo de Peñafort, confesor, San Valentin, presbitero y mártir, y el beato Juan Bautista de la Concepción.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Miguel, por don Manuel Fernandez Arias, en sufragio de sus difuntos.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. José Rodríguez Fernandez.

—Tercer dia de ejercicios espirituales para señoras solas, en la Real Iglesia de San Hipólito por el R. P. Juan Bautista Moga y Mora, de la Compañía de Jesús.

Terminarán el día 20, Domingo de Quincuagésima, con la Comunión general que tendrá lugar á las ocho y media de la mañana.

Todos los dias habrá los ejercicios siguientes:

Por la mañana de diez á once y media lectura espiritual y meditación.

Por la tarde, de 5 á 7, rosario, meditación, plática moral y bendición con el Crucifijo.

Advertencia.—Las señoras ejercitan- tes deberán además oír misa todos los

dias y hacer exámen de conciencia, esto en particular, y en el modo y hora que sea más conveniente á cada una.

Hay concedidas indulgencias plenarias á los que hiciesen estos Santos Ejercicios, y Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado concede asimismo 40 dias por cada uno de los actos contenidos en ellos.

—Hoy, como segundo domingo de mes, habrá en la iglesia de Santa Ana Misa y comunión general para la Asociación de Hijas de Maria, á las ocho y media, y despues se hará el ejercicio de la tarde con motivo á estarse celebrando los de señoras en la iglesia de San Hipólito.

La Misa, Comunión y ejercicios serán aplicadas en sufragio de la señorita doña Ramona Argote (q. e. p. d.), Tesorera que fué de esta Asociación.

Las señoritas de la Junta ruegan á todas las asociadas y personas piadosas la asistencia.

—En la Iglesia de Jesús Crucificado empezarán hoy los ejercicios de los Siete Domingos que la Asociación Josefina dedica en honor de su excelsa Tutelar. A las ocho y media se dirá una Misa rezada en el altar del Santo, dándose la Sagrada Comunión á los Congregantes y personas piadosas con el fin de que luren las indulgencias con que está enriquecida la Asociación, entre las que se cuenta la plenaria concedida á los asociados por Su Santidad Leon XIII, aplicable á los difuntos, y por la tarde, á las cuatro, se practicarán los Ejercicios de Estatutos, estando la plática á cargo de un R. P. del Corazon de Maria.

—En la ermita de Ntra. Sra. de Consolación se verificarán esta noche, á las oraciones, los ejercicios de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José, con Rosario, Letanía y coplas.

—En la Iglesia de San Cayetano se celebrarán esta tarde, como segundo Domingo de mes, á las cuatro, los ejercicios del Santo escapulario de la Virgen del Carmen, empezando con el Santo Rosario y Letanía cantado. Terminarán con la procesión y salve.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Segundo aniversario

EL SEÑOR DON ANTONIO F. VALDÉS Y ARANGO falleció el día 12 de Febrero de 1885.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia de Santa Ana, desde las ocho en adelante, con el estipendio de 10 reales, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su viuda, hija é hijo político, ruegan á las personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Hoy, y con autorización del Sr. Obispo, habrá Jubileo extraordinario en dicha iglesia de Santa Ana en sufragio del alma del finado (q. e. p. d.)

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar mañana el Santo sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, aplicándola en sufragio por el alma de don Juan Pedro Benavente (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

EL SEÑOR DON FRANCISCO RODRIGUEZ ALVAREZ falleció en esta capital á la una de la mañana el día 5 del corriente.

Las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor (q. e. p. d.), recibiendo los Señores Sacerdotes el estipendio de diez reales.

Su viuda é hija ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA CÓMICO-LÍRICA.

Función para hoy, (14.ª de abono.) La comedia en dos actos, titulada: *Calvo y Compañía*—La comedia en un acto, *Los martes de las de Gomez*.—La zarzuela en un acto, *Los feos*.—A las ocho.

Entrada principal, 75 céntimos.—Idem al paraiso, 40 céntimos.

CAFÉ NUEVO CERVECERIA RESTAURANT BARRANCO.

Plato del dia para hoy Domingo *Filets eude pommes nouvelles.*

Imp. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

LA EMULSION DE SCOTT

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

con HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

ha merecido los más honrosos encomios de la

FACULTAD MÉDICA

Es el remedio más eficaz para la cura de
LA TÍISIS INCIPIENTE
ENFERMEDADES DEL PECHO
TOSSES PERTINACES

CATARROS
BRONQUITIS
RESFRIADOS
AFECCIONES DE LA TRÁQUEA
ANEMIA
ESCRÓFULAS
LINFATISMO
RAQUITISMO
DEBILIDAD GENERAL



DE EUROPA Y AMERICA

Por ser

la preparación más grata al paladar,
de fácil digestión, por los
estómagos más delicados, y por consi-
guiente de fácil asimilación.

La combinación de los
Hipofosfitos con el Aceite de Bacalao
(EMULSION SCOTT)
según la opinión de
distinguidos Profesores Españoles
es una preparación perfecta como
PODEROSO RECONSTITUYENTE

De venta en todas las Farmacias de España — CUIDADO CON LAS IMITACIONES.

PAPIER WILINS

Soberano remedio para la rápida curación de las afecciones del pecho, catarros, mal de garganta, bronquitis, resfriados, reumatismos, dolores lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las farmacias. — París 31 rue de Seine.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir a los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis, en la debilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo toma sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo. Precio: 40 reales frasco. — Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Puentes, San Fernando 43; Dr. Martín, Tendilla; don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Marqués y Urbano.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Evitar el método). 30 años de éxito. — París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Polvoreras
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^{re} FAY, Perfumista
PARIS, 6, Rue de la Paix, 6, PARIS

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL
DR. FORMIGUERA

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, depresión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable a las personas quejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de los jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos. Depósito general: G. Formiguera y C^a, Tallers, 2, Barcelona

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO de HOGG

Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos más delicados: su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. Recibir el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales farmacias.
ADVERTENCIA. — Exácese en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

GRAN FOTOGRAFIA

DE
E. ALMENARA Y COMPAÑIA
CLAUDIO MARCELO S
CÓRDOBA

Ofrecemos al público este nuevo establecimiento, montado con arreglo a los más recientes adelantos. Para ello contamos con máquinas y aparatos perfeccionados, desconocidos en esta capital. Se hacen toda clase de trabajos concernientes a la fotografía, como reproducciones, ampliaciones de tamaño natural y fotominiatura; especialidad en retratos de niños y fotografías inalterables en cromotipia. El público que nos honre con sus encargos apreciará la bondad de nuestros trabajos.

¡No más canas!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el más delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, da brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene cuando no data de fecha muy remota su desaparición, e imprime a la cabellera el rubio más subido.

LA JERRE ALINA.

Tintura instantánea para el pelo y la barba, superior a cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa María núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfume y librería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Gimnasio higiénico Calle de los Miraflores núm. 10.

DIRECCION
D. JOSE C. ORTIZ Y GONZALEZ,
Profesor de dicha asignatura en el Real Colegio de San Fernando y en otros varios Colegios particulares de esta capital. Hay clases especiales para señoras y para enfermos.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están a la venta en la estación de Córdoba (Sevilla) cuarenta empleados con granito legítimos para molinos de aceite de dos medias lunas, y en rodaje y arreglados.

VEJIGATORIO de ALBESPEYRES

El único admitido en los Hospitales Militares. El Vejigatorio de Albespeyres es el remedio más heroico que puede ser recetado por los médicos contra bronquitis, fluxiones de pecho, pleuritis, afecciones del corazón, meningitis, nevralgia, reumatismos, fiebre tifoidal, etc. Como existen numerosas imitaciones, es preciso tener buen cuidado de pedir el verdadero Vejigatorio de Albespeyres y asegurarse de que cada cuadrado de centímetros lleva la firma de Albespeyres en el lado verde. FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, Faub. St-Denis, PARIS, y en todas las Farmacias del globo.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE

Agua de Seltz, Limonadas, Vinos espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Cervezas y Sidras. MEDALLA DE ORO EXPOSICION UNIVERSAL 1878 4 DIPLOMAS DE HONOR DE 1869 a 1876 Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de Lyon y Moscú 1872. Medalla de honor, medalla de plata soberana y plata en las Exposiciones de 1859, 1869, 1873, 1874, 1877 y 1889.



SIFONES de grande y pequeña balanza ovalados y cilíndricos, ensayados a una presión de 20 atmosferas. Sencillos sólidos, fáciles de limpiar. Están de primera calidad. — Vaso de cristal. Con HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET & C^{ie} Succesores CONSTRUCTORES-MECANICOS Paris, rue Boine, Bd. Ornano 4-6.— 81-83.

Guia del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampada por J. H. RIMAN-LACHAPPELLE. Precio, 4 fr.

Se venden varios utensilios de clase y camas de acero y madera: en la calle Leopoldo de Austria sin núm. darán razón. 84-1

Se arrienda desde San Juan en adelante la casa número 4 calle del Vionto; para tratar, Juan Rufo número 38. 84-1

Un joven de 30 años de edad, soltero, y de probada honradéz, desea obtener una colocación en calidad de escribiente en algún archivo, oficina, agencia ó comercio de esta capital. Se da razón, en la calle de los Cidros número 2. 84-1

Desear colocación como ama de cría una joven primeriza, con leche fresca. Informarán, calle Ancha de las Costanillas número 45. 84-1

Se arrienda un piso alto todo acristalado, con espaciosas habitaciones, y una cuadra para cinco plazas y un pajar, en la calle Mascarones número 1. 84-1

Se vende ó arrienda una casa calle Horno de los Ladrillos número 6, (Alcázar Viejo.) Para tratar, calle de San Basilio número 46. 84-1

AVISO A LOS FUMADORES.

La persona que desee se le hagan pitillos con exactitud y puntualidad, en su domicilio ó fuera, y en toda clase de papel, puede dirigirse a la calle del Poyo número 38. 84-1

Se arrienda desde el día la casa número 3 de la calle de Alcántara. Tiene muchas y espaciosas habitaciones, horno de pan cocer y otras muchas y buenas condiciones que podrá apreciar el que quiera verla. Para recoger la llave, Linderos 71. 84-1